



---

Retour sur la journée des mouvements d'Église du 21 septembre 2024

---

**Le samedi 21 septembre 2024, les mouvements d'Église et associations de fidèles du diocèse d'Angoulême se sont rassemblés autour de Mgr Gosselin pour une journée de partage et de réflexion. Ce temps fort a permis d'explorer la richesse des charismes présents et de ré-affirmer l'importance de la mission des laïcs au sein de l'Église diocésaine. Entre échanges fraternels, enseignements et prières, cette rencontre a été l'occasion de célébrer l'unité dans la diversité et d'encourager les mouvements à s'engager toujours plus activement dans leur mission.**

Ce samedi 21 septembre 2024, les mouvements d'Église et les associations de fidèles actifs en Charente se sont retrouvés autour de Mgr Gosselin. Si tous n'ont pas pu être présents, 80 % des mouvements ont répondu à l'invitation, que ce soit par leur présence ou par un signe de participation. Nous étions 39 participants.

La journée a commencé par une célébration eucharistique, présidée par notre évêque, qui a donné le ton de cette rencontre : rassemblés dans la diversité, chaque mouvement avec son charisme propre. La lecture de la fête de Saint Matthieu a illuminé cette journée : « Supportez-vous les uns les autres avec amour par le lien de la paix » et « à chacun d'entre nous, la Grâce a été donnée ». L'Évangile proclamait ces mots forts : « Je veux la miséricorde, non le sacrifice ».

Un moment marquant fut la procession vers l'autel de fiches de présentation préparées par chaque mouvement. À tour de rôle, chaque représentant a prononcé le nom de son mouvement pour que l'assemblée puisse présenter au Seigneur les membres et les bénéficiaires de son charisme. Ces fiches, exposées ensuite sur les piliers du cloître de la Maison Diocésaine, resteront visibles pendant quelques mois, invitant à la découverte de la vie des mouvements.

Mgr Gosselin a pris la parole pour rappeler l'importance de la mission des laïcs dans la vie de notre Église diocésaine. Il a évoqué les textes de référence, de Vatican II à Jean-Paul II et le pape François, et a encouragé les mouvements à se laisser interpeller et à faire une place particulière aux nouveaux baptisés adultes. Il a posé des questions comme : « Où en est votre mouvement ? En vue de quoi ? Quel est son charisme ? Quels moyens met-il en œuvre, notamment en termes de formation ? Quel est le lien avec l'Église diocésaine ? ».

Les échanges se sont poursuivis en petits groupes. Nous avons partagé ce qui nous avait personnellement appelés à rejoindre tel ou tel mouvement, les projets et défis rencontrés, les désirs et besoins exprimés par les différents groupes.

Pour conclure cette riche journée, le père Michel Granger a proposé une relecture de ce qu'il avait perçu : « Nous avons découvert la merveilleuse diversité au sein des mouvements et associations de fidèles, une diversité inspirée par l'Esprit Saint, qui nous unit malgré nos différences. C'est une Église en mouvement perpétuel, appelée à être des disciples missionnaires ».

**Emmanuel Grassin d'Alphonse,**  
Délégué Éiscopal auprès des Mouvements et Associations de Fidèles

Conclusion du Père Michel Granger, Vicaire Général :

Ce que j'ai entendu ...durant cette journée des mouvements







